

# DIARIO DE ALMERIA

SEGUNDA EPOCA.—AÑO VII. (NÚMERO 2.235)

PERIODICO INDEPENDIENTE DE LA MAÑANA

Domingo 31 de Octubre del Año 1920

## El estado desastroso de nuestras carreteras motiva la suspensión del servicio de automóviles de la línea de Poniente

Un hecho bien patente y notorio es que las carreteras de nuestra provincia se encuentran en un estado deplorable y que la circulación de los vehículos por ellas se viene haciendo con mil penalidades.

De poco tiempo a esta parte se han registrado en esas carreteras sensibles accidentes, que ocasionalmente vienen y las causas principales que los originaron puede decirse que fueron las malas condiciones de los tortuosos caminos, que nos unen con el exterior, tanto por la parte de Poniente como por la de Levante.

Nadie se explica el punible abandono en que se encuentran, máxime cuando se sabe que a la conservación de las mismas se destinan sumas cuya inversión debe ser provechosa para todo lo que quiera imaginaros, menos para las carreteras.

Quien haya viajado por cualquiera de esos infernales caminos, a los que pomposamente se da el nombre de carreteras, comprenderá la razón de cuantos decimos.

El caso no puede ser más pertinente de lo que es. Por cualquiera carretera que se pase podremos ver a uno y otro extremo montones de grava apilados.

Esa grava, jamás se utiliza y cuando que mientras los caminos están llenos de baches y tortuosidades la piedra machacada para la conservación, se desmorona por la acción del tiempo.

Hay grava de esta que lleva mas de dos quinquenios muriendo de risa, quizás de ver lo mal que las cesas se hacen en la Jefatura de Obras Públicas. Lo natural, lo inmediato en quienes tales cosas vea es hacerse esta pregunta: ¿Pero en que se invierte en esta provincia el dinero para la conservación de carreteras? La incognita de la respuesta fácilmente podría hallarse en la Jefatura de Obras Públicas, pero allí por lo visto no se enteran de nada.

Lo que viene ocurriendo ha dado

por resultado que la Compañía de Alsina y Graells ha oficializado al Gobernador civil y al Administrador principal de Correos, manifestando la imposibilidad de continuar practicando los servicios de automóvil en la carretera de Poniente por el estado desastroso en que la misma se encuentra, que la hace intransitable y anuncia que el día primero de Noviembre suspenderán dicho servicio.

Razón sobrada tiene esa compañía para adoptar tal determinación, pues en las condiciones en que hoy se encuentra la carretera de Poniente, los vehículos no pueden circular porque efecto de tantos baches y escabrosidades el material se destroza y hay que lamentar continuamente averías con grave daño de los pasajeros, que más de una vez han protestado contra la empresa, sin tener en cuenta que la responsabilidad mayor es de quien tiene las carreteras en tan pésimo estado.

Muy de lamentar es la resolución de la empresa Alsina y Graells por los perjuicios que ha de irrogar, pero está justificada ante el temor de que el mejor día pueda ocurrir una espantosa catástrofe, debido a la inseguridad con que tienen que circular los vehículos por el detestable estado del camino.

Este hecho implica una grave responsabilidad para la Jefatura de Obras a quien, forzosamente, hay que culpar de la perturbación que ha de acarrear tanto a la capital como a los pueblos de Poniente la interrupción de ese servicio de automóviles, por las razones que anteriormente hemos señalado.

Y como es intolerable que ese centro oficial continúe ocasionando perjuicios a Almería, nosotros pedimos que venga una inspección para que se sepa de una vez y para siempre en qué se invierten las cantidades que se destinan para la conservación de carreteras.

La que viene ocurriendo ha dado

concebible que había conseguido en lo concerniente a ropas de lana y calzado. Hoy se nos informa de las primeras disposiciones del Gobierno francés para abaratizar los vivieres, y que muestran inevitable el retorno a las resueltas antiguas. Es de suponer que la lucha se intensifique en toda Europa, llegándose tal vez a los rigorismos presentados en la etapa de guerra.

Aquí ha de actuarse, sin duda, con idénticos propósitos. Nuestro país no padece escasez, en realidad por lo que atañe a buen número de productos. Hay de casi todo y en abundancia. Lo que ocurre es que la codicia de unos los ocaña, acaparándolos, para forzar el aza, y que la avaricia de otros los extrae de España, en busca de las pingües ganancias de la exportación. El problema, pues, no resulta lo espinoso que en las otras naciones: para resolverlo no se quiere sino aplazar la famosa ley de Subsistencias.

Doce idem de mineral de oro con el nombre de «Blanca y Negra», número 34.998 en igual término y paraje que el anterior.

Cuarenta y cinco idem de idem con el título de «California», número 34.999 en término también de Níjar y en el mismo paraje.

Sexta y dos idem de oro con el nombre de «El Porvenir», número 34.500 en igual término y paraje que los anteriores.

Registros admitidos

Se ha decretado la admisión de los registros mineros denominados «La Mancha», número 34.959 del término de Gérgal y «Renacimiento», número 34.960 del de Alboloduy, solicitados por don Laudelino Moreno y García.

REMITIDO

Sobre una postulación

Firmado por Francisco Gil hemos recibido un comunicado, haciendo saber que la recaudación hecha en las calles de la ciudad por la sociedad «La Lira», alcanza la suma de 297.25 pesetas, cuya cantidad se ha destinado para socorrer a las familias de chulguistas de Río Tinto.

Hace resaltar nuestro comunicante que dicha sociedad moribunda por un acto de flantropía y humanidad llevó a efecto la postulación.

También expresa su sorpresa por la nota de la Casa del Pueblo publicada en los periódicos, manifestando que aquellos arti-

tas no tuvieron nunca el propósito de tomar como figura a los niños de Río Tinto para hacer la postulación, pues sus propósitos fueron únicamente los de aliviar la situación de esos hijos del trabajo.

No publicamos el comunicado por falta de espacio, pero en síntesis queda reseñado su contenido.

### El ejemplo de fuera

### Por la vía de las grandes resoluciones

La lucha contra la carestía de la existencia ya remozándose en todos los países, uno tras otro. Días atrás nos hablaba el telégrafo de las reuniones y actos del Comité de Ganancias inglés y de la baratura in-



ga, aun cuando varían los orígenes, y el éxito de la medicina francesa será anuncio, desde los primeros instantes, de adaptaciones minuciosas. Adviértano con tiempo los que dan motivo a semejantes medidas y miren si no les será más beneficioso reducir desde ahora la tasa de sus desmedidos provechos.

Algo se ha hecho en las últimas semanas, y ahí está pregonándolo la prohibición de las exportaciones de arroz y de aceite. Mas no habrá que ir pensando lo mismo, en otras cosas, para el calzado y los tejidos. Suben las virtuales, pero tanto o más suben las telas, las botas, los zapatos. ¿Qué más, si hasta el medestísimo hilo de coser—exportado en cantidades cuanticas—resulta ya artículo de lujo?

En Inglaterra, por obra del Comité de Ganancias, un buen traje de lana se obtiene por unas 120 pesetas aquí, muy difíciles de exportar todos los lanificios nacionales, es ya inasequible un vestido de humilde borra. Por fuerza romperá el saco tanto avaricia y habrá de apelar a frenos seguros.

Pero no bastará con que el Gobierno regule y prohíba. Hacer falta que por bajo de él se cree una política de abastos municipal, para que en ninguna gran población organizan los abastecedores la escasez de carne ni decreten los asentaderes la carestía de verduras y frutas. No estamos viendo ahore mismo cómo se ocultan en Madrid miles y miles de docenas de huevos para conseguir un alzado? No saben dónde se pudre la fruta por vegetales y la hortaliza por cargas para que se conserven los precios que prescribe la autocracia de los mercados?

Por el camino que echa Francia resueltamente, y que Inglaterra aprecia y Alemania no abandona, debemos ir nosotros sin vacilemos. La primera es vivir, y la vida entre nosotros va resultando imposible para los millones de individuos de la clase media y para el núcleo menos cuantioso de los obreros manuales.

También expresa su sorpresa

por la nota de la Casa del Pueblo publicada en los periódicos,

manifestando que aquellos arti-

cer el vecino de esta capital Pedro Has González para entregarle una cantidad en metálico que remite el consul de España en Oran.

### Escandaliza y rompe

Por la Guardia de Seguridad fué detenido ayer un sujeto llamado José Martín Batón, que promovió un fuerte escándalo en el Faseo rompiendo dos cristales en un escaparate.

Del hecho se dió cuenta al Juzgado.

### En la escala

Ayer fué detenida en la escalera del aceite de la calle de las Cruces María Pérez Fuerte por promover escándalo e insultar a los agentes de la autoridad.

### Porteo abusivo

Ante el Juzgado municipal de Doña María ha sido denunciado el pastor Juan Lazcano González que fué sorprendido apocantaneante veinte cabezas de ganado en terrenos propiedad de Gregorio La zaro Navarro, causando daños en las plantaciones.

### Las contribuciones

Se ha anunciado la cobranza voluntaria del tercer trimestre de las contribuciones del actual año económico en las Zonas de Almería, Berja, Canjáyar, Gerpal y Pechina.

### Contra los catarras

En un vaso de leche, bien caliente, vertió un poco de CONAC OXIGENADO, comprado en el CAFE SUIZO, y tomado al acostarse.

### De la Cárcel

Ayer no ingresó en la cárcel individuo alguno.

Se le concedió la libertad a José Tamayo León.

Quedaron recluidos en la prisión 38 hombres.

### Batiste y Mazo

El despacho de los señores Batiste y Mazo ha sido trasladado desde la calle del General Segura al Boulevard del Príncipe número 88.

### Venta exclusiva

En el establecimiento de Pedro Llerca calle de las Tiendas número 8, acaban de llegar las renombradas y exclusivas lanas de Rentería y Catalanas, únicas por su calidad y extenso colorido para la confección de Abrigos de Señora y niños.

### Precios sin competencia,

### ZUFRE 39 por 100 pureza

Ya ha llegado el primer cargo que estaban esperando los señores Gabriel González y C. de este comercio, y de la mis-

ma calidad que el que vendieron este año.

Como son numerosos los pedidos que tienen de esta calidad de azufre, que tan buenos resultados ha dado a todos los compradores, tienen hecho un nuevo fletamento, de vapor que deberá llegar hacia Enero próximo.

Así pues, pueden tener sus clientes la seguridad de que los tendrán bien abastecidos de este artículo.

### Hieren a Ulíane

## En el juego de pelotas

Encontrándose en Luquinena en el juego de solas varias jóvenes dedicados a este deporte se suscitó una cuestión entre dos de ellos llamados Manuel Pérez García y Ulpiano Sánchez Blanes.

El primero agredió a Ulpiano con una manopla causandole tres heridas incisivas punzantes en la región auricular izquierda que interesan la piel y tejido celular, siendo asistido por el medico titular de dicha villa.

La guardia civil intervino en el suceso deteniendo al agresor pelotari que con el arma causante de las lesiones fue puesto a disposición del Juzgado Municipal de Luquinena.

## RELIGIOSA

Ayer dio comienzo en la Iglesia de Santo Domingo el Solemne Triduo organizado por la Cofradía de la Santa muerte Imelda Lambertini.

### Orden del Triduo

Hay a las 9 de la mañana, se Misa, y a las 6 de la tarde, Santo Rosario, Ejercicio del mes de Octubre y del Triduo, Gozos, Sermón, Salve, Reserva e Himno Eucaiseo.

El día 30 imposición de medallas después de la Reserva.

Jubileo Circunvalación: Estará los tres días en esta Iglesia desde la 9 de la mañana hasta la terminación de los cultos de por la tarde.

El día 1. de Noviembre fin del Triduo a las 8 y 1/2 de la mañana, Misa y Comunión General para los Cofrades y demás fieles distribuyéndose recordatorios a cuantas personas se acerquen a la Sagrada Mesa.

Por la tarde los mismos cultos y a la misma hora que en los precedentes y Procesión con el Santísimo.

Los sermones están a cargo del Director de la Cofradía R. P. Fr. Tomás Alonso.

Asistirá los tres días la Capilla de la S. A. I. Catedral, dirigida por su Maestro don Manuel García.

El domingo 31 celebra en esta Iglesia la Cofradía del Rosario la Hora solemn de Guardia desde las 9 de la mañana hasta las 6 de tarde en que comienza el Ejercicio acostumbrado.

## Varas de adelfa

superiores para tapado  
Información José Lucas e Hijos  
Granada 43.—ALMERIA.

## Sloman Line

### Para Hamburgo

### KARLA

Llegará el día 30 del actual y cargará para Hamburgo.

NOTA: Hay que pedir y comprometer la cabida a su Agente.

Alfredo Rodríguez.—Gerona, 5

## LINEA TAYA DE BARCELONA

Servicio acelerado de pasaje y carga  
De Almería a Liverpool en 5 días

EL ACREDITADO Y RAPIDO VAPOR

## Capitá Revuelta

de 14 millas de marcha y construido expresamente para el transporte de pasaje y frutas, llegará a este puerto hacia el dí 31 de Octubre actual, saliendo el m'smo dia directo para dicho destino.

Siendo muy reducido el hueco de barriles que trae, se necesita pedir cabida y recoger la orden para embarcar.

También admite pasaje para dicho destino en primera de preferencia, primera corriente y tercera clase.

Para Informar sus consignatarios BATISTE y MAZO, Boulevard, 83.—ALMERIA.

## Comisión Provincial

Ayer a las tres de la tarde celebró sesión en la Diputación la Comisión provincial.

Presidió el señor Lao Hernández y asistieron los Sres. Hernández Cerrá y Lozano.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior se adoptaron los siguientes acuerdos:

Que conste en acta el sentimiento de la Corporación (a propuesta del señor Hernández Cerrá) por los fallecimientos de don Andrés Pío Hernández y de los catedráticos de Barcelona y Sevilla señores Praats y Llopis, naturales de Almería.

Pasar a ponencia del señor Hernández Cerrá un expediente minero de Almería.

Designar al señor Lozano para que en representación de la Diputación asista al concurso de arrendamiento de un edificio para la Escuela Normal de maestros.

Que se amoneste a dos empleados de Secretaría que llegan a diario tarde a las oficinas.

Dirigir telegramas al presidente del Consejo y ministro de Gracia y Justicia, solicitando que se cree un juzgado más en Almería.

Dar las gracias a los señores Oliveros por la cesión gratuita de una máquina para el Hospital.

Se despacharon también numerosos asuntos de trámite.

Terminado el orden del día el señor Hernández Cerrá habló de las peticiones formuladas por las clases sanitarias, que estimó justas y dignas de ser atendidas.

Dijo que la Comisión provincial había dado ya siempre todo género de facilidades a la orfanotrofia de pobres, no dudando que ahora le ayudará también.

El señor Lao Hernández se ocupó también del mismo asunto, haciendo presente que por su parte seguiría cooperando con la presidencia para que se pudiera solucionar el conflicto.

Seguidamente se levantó la sesión.

## DE ABASTOS

**Decomisos y multas**

En la visita de inspección efectuada por el Sr. Presidente de la comisión de Abastos Sr. Moreno Nieto y el Vocal de la misma Sr. Bascuñana, han procedido a la recogida de los pesos, básculas y pesos a los industriales que se detallan:

Soldado Barranco y Antonio Arriaga, una báscula cada uno de ellos por estar faltas y en malas condiciones.

Andrés Navarro, Faustino Expósito y Rosa Tortosa, un peso a cada uno por estar faltas.

También se recogieron tres pesas por estar faltas.

Se han impuesto además las siguientes multas:

Al revendedor de pasados Miguel García dos pesos por falta de peso en dicha mercancía.

**Movimiento de buques**

Ayer se registró en nuestro puerto el siguiente movimiento de buques:

El Presidente, Antonio Turón de Lara, — El Secretario, Enrique Rull.

**Campaña frutera**

El vapor «Belvedere», que salió ayer de madrugada cargó 18.238 barriles y 263 niedios para Nueva York.

Continua en puerto ca dando para Hull el vapor «Thyra».

Ayer fondeó en nuestro puerto el transatlántico «San Gennaro», comenzando a cargar para Nueva York.

También entraron los vapores «Boubouline», destinado a Nueva

York y «Seahem» para Londres. Este último salió anoche.

## Despachados

Vapor griego «Boabdil», para Liverpool, con carga general.

Laud español «V. Ben del Catmen», para Alicante, con carbón.

Vapor americano «Fied», para Sevilla, con carga general.

Laud español «San Antonio», para Cádiz, con carbón.

Palibot id. «Parina», para Barcelona, con carga general.

Vapor norteamericano «San Lucas», para Leith con esparto.

Palibot id. «Lionel Abril», en lastre, para Málaga.

Vapor italiano «Balvedere», para Nueva York con carga general y 1.500 pasajeros.

## Café de Variedades

Situado en el mejor sitio de Almería.

Chocolate riquísimo y económico, hasta las doce del día.

Licores y bebidas finas.

Café tostado diariamente, el más exquisito y de mayor aceptación por el público.

Conciertos todas las tardes y durante la noche, por el aplaudido artista que dirige el celebrado pianista señor Sánchez de la Higuera.

## Lo que dice el alcalde

El alcalde, señor Grangados, nos dijo a su mañana que la había visitado una comisión de médicos de la Beneficencia municipal para dar el consabido paso de atención a fin de que se les abone las cantidades que por atrasos se les adeuda conforme dispone una reciente disposición, antes de adoptar otras medidas.

Les contestó el alcalde que dedicaría a los médicos su atención preferente, proponiéndole liquidar sus débitos lo antes posible.

Los médicos, según el señor Grangados, salieron satisfechos de sus buenas propósitos.

Dijo también que ayer ingresó a la Diputación 5.145 pesetas por contingente provincial.

Lleva ya ingresadas por dicho concepto desde el 18 de Agosto hasta la fecha 46.000 pesetas.

Finalmente dijo que tenía un teléfono particular de la comisión almeriense participándole su regreso y las buenas impresiones que traían de sus gestiones.

## Asamblea republicana

La Junta Provincial del Partido Republicano Autónomo, convoca a todos los correligionarios de Almería y su provincia, a la asamblea que ha de celebrar el próximo Domingo dia 31 de este mes de Octubre, a las nueve de la noche en el local del Círculo del partido, calle de Rueda López, número 9, con objeto de tratar de la asistencia al Congreso de la Democracia, que se ha de reunir en Madrid, en el mes de Noviembre, esperando que por tratarse de un asunto de gran trascendencia, concurren con toda puntualidad el mayor número posible.

El Presidente, Antonio Turón de Lara, — El Secretario, Enrique Rull.

## HARINAS

Las mejores en Rubias y Candeales

Mil ptas. de regalo al que presente otras harinas mejor en su clase

## PRECIOS

Rubias Superiores a Ptas . . . . 98

Candeales Superiores id. . . . . 100

Precio por 100 Kilos, sobre las estaciones de Almería, Benahadux, Gador, Doña María, Gérgal, etc. etc.

Para detalles al Fabricante don MANUEL DAVID

Calle de la Memoria 3. Junto a la casa de Julio Gómez "Relamoquito".— Almería

## Compañía Trasmediterránea

Vapores fúteros

Para New-York

El magnífico y rápido vapor «Romero» de reciente construcción cargará el dia 5 de Noviembre para New-York admitiendo pasajeros en primera clase.

NOTA: Los pasajes hay que solicitarlos con bastante anticipación para reservarles las plazas.

Para más informes, dirigirse a esta Delegación, Boulevard del Príncipe 13 Almería

## Viajes rápidos al Brasil y la Argentina

El magnífico Trasatlántico de la

«Cosulich» Société Triestina di Navigazione

## «Columbia»

Salida del puerto de Almería el dia 15

de Noviembre de 1920 admitiendo carga

y pasajeros en primera, segunda y tercera clase para

## Buenos Aires

con escalas en Las Palmas, Rio de Janeiro y Santos

para los de tercera clase, comida a la española

NOTA: Los señores viajeros deberán pedir las plazas y sus documentaciones con bastante anticipación

Para más informes su consignatario

M. BERJON. Boulevard 59 Almería

York y «Seahem» para Londres. Este último salió anoche.

Salió anoche también el vapor «Malta» después de haber estivado en sus bodegas 8.075 barriles y 313 medios para el mercado de Hamburgo.

Siguen realizándose buenos precios de Inglaterra y América. Los mercados han reanimado mucho ofreciendo buena perspectiva.

Las existencias de barriles en el muelle han disminuido considerablemente.

Anoche querían solamente unos 12.000.

En la subasta de barriles verificada ayer en el Paseo de San Luis se obtuvieron los precios siguientes:

L. G. núm. 6 a 18'75 pesetas.

L. G. núm. 4 a 18'75

L. G. núm. 5 a 17'25

Jerónimo Villalobos núm. 57 a 17'25

## Imprudencia fatal

## Una niña gravemente herida

En la carrera del Peñón ocurrió en la mañana de ayer una de tantas desgracias, originada por el posible abandono de los padres, que dejan al alcance de imprudentes criaturas armas de fuego.

Hallábase en una casa de la expresa calle varios chicos jugando entre los que se encontraba Bligida Capel Gómez de 6 años de edad en su mano suyo y su primo Joaquín Capel de 12 años.

Este último tuvo la mala ocurrencia de echar una escopeta que encontró en la casa, haciendo jugar los gallos, cuando se hallaba en presencia de los demás niños,

El arma que estaba cargada se disparó alcanzando el proyectil a la niña Bligida, causándole una herida con critica de un ojo en la región clavicular derecha y de saída en la escapular del mismo lado.

Conducida la desafortunada criatura a la casa de Socorro municipal fue asistida celeramente, pasando después al hospital, donde se puso el juzgado de instrucción, practicando las diligencias propias del caso.

## Movimiento de viajeros

Ayer se registró en nuestra capital el siguiente movimiento de viajeros hospedándose en los hoteles

## Regreso de la comisión almeriense

Ayano en el tren el regreso de Madrid la comisión almeriense que fué a gestionar

## LOS CORALES

El dueño de este establecimiento situado en la Rambla del Obispo Oberá, núm. 14, ha establecido los siguientes precios, deseoso de favorecer a su numerosa clientela:

Un bistec con patatas 90 cu

Una chuleta de cerdo 75 "

Una sepa de pescado 75 "

Una tortilla de jamón 90 "

Una chuleta de cerdo con patatas 60 "

Una botella vino viejo 1,00 "

Una racón de filetes 1,00 "

Una ración de criadillas 1,00 "

Una ración de sesada 1,00 "

Chocolate con testada 0,60 "

Se sirven raciones de bacalao a la Vizcaína a precios muy económicos.

Embutidos de todas clases.

Callos y caracoles riquísimos y económicos.

Un chato de vino con tapadera, 15 céntimos.

Se sirven buñuelos y café durante toda la mañana.

Este establecimiento cuenta con un cocinero competente y acreditado.

El establecimiento está abierto hasta las doce de la noche.

## Se vende

Un motor ciclista en perfecto estado de conservación y con poco uso; por poco dinero.

Para informes, Rafael Lopez, Oficina de Correos, Almería.

## Viajes rápidos al Brasil y la Argentina

El magnífico y gran trasatlántico

de la "Cosulich" Société Triestina di Navigazione

## FRANCESCA

Salida del puerto de Almería el dia cuatro de Noviembre de 1920 admitiendo carga en bodega oriente y en frigoríficos y pasajeros en primera, segunda y tercera clase para

## Buenos Aires

con escalas en Palmas Rio de Janeiro y Santos.

Para los de tercera clase, comida a la española.

Nota: Los señores viajeros deberán pedir las plazas y sus documentaciones con bastante anticipación.

Para informes, Rafael Lopez, Oficina de Correos, Almería.

## RODRIGUEZ BOCI

Asistencia a partos

Consulta especial de matriz de 11 a

y de 8 a 5.

# INFORMACION TELEGRÁFICA

De nuestro corresponsal en Madrid Sr. Sánchez Ortiz.

La candidatura de la coalición monárquica es un verdadero lio

Confirman que ha quedado desbaratada la candidatura de coalición monárquica por Madrid, por oponerse el señor Alba a figurar en ella con los mauristas y círvistas.

Parece ser que el conde de Santa Eugenia había realizado trabajos sin previo consentimiento del señor Alba.

Dicen que se firmará una candidatura frente a los mauristas y círvistas con los alistas, reformistas y ministeriales.

**El Congreso de la democracia**

La asamblea de la Unión republicana ha acordado convocar al Congreso de la Democracia que se celebrará en breve.

**El nuevo embajador alemán**

En palacio se verificó esta mañana con el ceremonial ariosumbrado la solemne recepción del embajador de Alemania en España.

Asistió al acto el gobierno en pleno a excepción del ministro de la Guerra señor vicente de Eza, que se encuentra actualmente en Segovia, visitando la academia de artillería.

El embajador alemán pronunció un breve discurso, expresando a España y al rey su gratitud por la acogida hospitalaria que se les dispensó a los internados alemanes durante la guerra.

Le contestó el monarca, diciendo que España tendrá siempre sus brazos abiertos para acoger a los hombres de buena voluntad.

**Los ferroviarios**

Mañana celebrarán una reunión los ferroviarios de la Compañía del Norte para tratar de la elevación de sueldos que tiene solicitada.

**Diplomático enfermo**

Encuentra enfermo desde hace varios días el ministro de Cuba señor García Kholy.

Sánchez Guerra restablecido

Ha llegado a Madrid el ex presidente del Congreso señor Sánchez Guerra, restablecido de la dolencia que le tuvo en su domicilio durante 18 días. Se le practicó una operación quirúrgica para extirparle una antria.

**Fiesta hispano-americana**

En la Universidad Central se ha celebrado con gran solemnidad una fiesta en honor de los representantes hispano-americanos que concursaron a la Fiesta de la Raza.

Se pronunciaron afectuosos discursos por el señor Carrasco y otros oradores.

**No quieren ser inspectores**

Se asegura que el arma de caballería se ha reunido en Barcelona, acordando prohibir a cuantos pertenezcan a ella que desempeñen el cargo de Inspector de Abastecimientos.

Este acuerdo está siendo muy comentado.

**Canals a Sevilla**

Esta tarde ha marchado a Sevilla el ministro del Trabajo señor Canals.

Permanecerá varios días en la capital andaluza.

**De Marruecos**

El periódico Hoy publica una extensa información relativa a las operaciones que el general Barrera ha llevado a efecto en Marruecos.

Afirmó que según un testigo presencial dicha columna tuvo una posición... (interrumpe la censura) entre bajas de sangre y paludismo.

Prosigue diciendo que el domingo 16 dispuso el general Berenguer que se celebrara un concierto musical en la plaza pública de Xauen, disolviéndolo el tiroteo de los pacos.

Un muchacho que se hallaba en la plaza fué alcanzado por un proyectil, quedando moribundo.

Tuvo que intervenir la fuerza pública para repeler la agresión.

**Los ferrovialos**

Mañana celebrarán una reunión los ferrovialos de la Compañía del Norte para tratar de la elevación de sueldos que tiene solicitada.

**Otro crimen social en Barcelona**

Reciben noticias de Barcelona participando que esta mañana cuando pasaba por la calle de Poniente el presidente de la Asociación de Industriales electricistas don José Pujol, tres sujetos que seguían sus

pasos, le hicieron varios disparos por la espalda.

El señor Pujol cayó a tierra mortalmente herido.

Sufrió un golpe en el vientre, otra en el cuello, mortal de necesidad y otra en la espalda gravísima.

El herido fue trasladado a un dispensario de la plaza de Sepúlveda, donde falleció a poco de ingresar.

El herido no pudo prestar declaración.

En el dispensario se personó el Juzgado de guardia, realizando después una inspección ocular en el lugar del suceso.

Los asesinos lograron fugarse.

**Clausura de la Casa del Pueblo**

Telegrafian de Zaragoza que el Gobernador civil ha ordenado la clausura de la Casa del Pueblo por haberse comprobado que hacían propagandas anarquistas, revolucionarias y antimilitaristas.

Entre las hojas sediciosas encontradas figuraban tres rojas dirigidas a los vecinos del Calatorao, San Juan y otros pueblos.

Entenderán en el asunto los Juzgados civil y militar, creyéndose que se nombrará un Juez especial.

Con tal motivo se llevarán a efecto muchas detenciones.

**El Subsecretario del trabajo.-Graupera**

En el expreso, que traía una hora de retraso, ha llegado de Barcelona el subsecretario del Trabajo.

También llegó hoy a Barcelona el presidente de la Federación Patronal señor Graupera.

**Regreso de fuerzas**

Dicen de Barcelona que se ha dispuesto que regresen a aquella capital varios regimientos en preventión de que puedan ocurrir sucesos desagradables.

**Paro forzoso**

De Zaragoza participan que en el taller de ebanistería propiedad de Emilio Barca donde trabajaba personal no sindicado se presentó hoy un grupo de obreros, obligándoles por la fuerza a que dejaran el trabajo.

**Hojas clandestinas**

Dicen de Barcelona que en la feria de muestras fué detenido un individuo llamado Agustín Guardia Ordas, por repartir a los soldados hojas clandestinas redactadas en éminos antimilitaristas.

Sobre la huelga de metalúrgicos

Comunican de Barcelona que una comisión de huelguistas metalúrgicos ha entregado hoy al gobernador civil una lista de doce obreros que formarán parte del tribunal de arbitraje.

**Graves heridas**

Granada.—El joven de doce años Miguel Linares Gamero, que viajaba en el tren sin billete, quiso aparcarse cerca de la estación de Granada, y se cayó, causándose graves heridas, que le fueron curadas en el Hospital de la ciudad.

**Arrollado por un tren**

Jaén.—En la estación de Baeza,

pasos, le hicieron varios disparos por la espalda.

El señor Pujol cayó a tierra mortalmente herido.

Sufrió un golpe en el vientre, otra en el cuello, mortal de necesidad y otra en la espalda gravísima.

El herido fue trasladado a un dispensario de la plaza de Sepúlveda, donde falleció a poco de ingresar.

El herido no pudo prestar declaración.

En el dispensario se personó el Juzgado de guardia, realizando después una inspección ocular en el lugar del suceso.

Los asesinos lograron fugarse.

**Llegará a este puerto el día 10 de Noviembre con escaso hueco para tomar barriles, saliendo el mismo día directo para New York**

Informard su Consignatario M. BERJON.

**DIRECTO PARA NEW-YORK**

"COULICH" Società Triestina di Navigazione

El rápido y acreditado vapor de pasaje

**ARGENTINA**

un tren arrolló a un individuo, que resultó con heridas en la cabeza, y fué conducido en grave estado al hospital de Linares.

**Precauciones en Jaén**

Jaén.—A la sesión municipal que se celebró anoche se abstuvieron de asistir los concejales socialistas.

En los alrededores del palacio del Ayuntamiento se habían tomado grandes precauciones.

**Del británico**

**La escasez de carbón en Hungría**

Budapest. Se ha comprobado oficialmente que Hungría sólo dispone de tres millones de quintales de carbón para el año 1921, cuando necesita para su industria cerca de veinte millones.

**Landru, condenado**

La undécima Sección de esta Audiencia ha confirmado la sentencia fallada en primera instancia, condenando a Landru (Barba Azul) a la pena de cuatro años de prisión y mil francos de multa por estafa realizada mediante el sistema llamado de «llanzas».

**El desarme de la población civil**

Según una nota facilitada por la Comisión alemana de desarme, hasta el 19 del actual la población civil había entregado 33 ametralladoras, 12,685 fusiles o carabinas, 24 pistolas automáticas, 1,588 revólveres, 5 lanzamisiles, un lanzagranadas, tres cañones y 260,000 cartuchos.

**LA BOLSA**

Deuda 4%	Interior . . . . .	7010
• 5% Amortizable . . . . .	9500	
• 4%	8750	
Francos cheque . . . . .	4500	
Libras cheque . . . . .	2490	
Marcos . . . . .	940	
Banco de España . . . . .	54200	
• Español de Crédito . . . . .	15800	
Tabacalera . . . . .	30000	
Dollar . . . . .	714	

**Vapores fruteros**

de Bijo de Ricardo Giménez S. en C.

El vapor "Titán" se encuentra en puerto a la carga.

**Nuevo servicio de correo en tre Barcelona y Almería**

El magnífico y rápido vapor

**TISSO**

salió de Barcelona directo para Almería el Sábado 16 de Octubre, llegando Almería el Lunes 18 de Octubre y salió dicho día para Málaga, estando de vuelta en Almería el día 20, de donde saldrá el día 23 para Cartagena y Málaga.

Informar su consignatario ALFREDO RODRIGUEZ Getafe, 5.

**EL CANÓN**

Riquísimas Tortas de manteca y chicharrones:

Pan de aceite especialidad de esta casa.

Caliente todas las noches.

Especialidades en pan de lujo.

**VIAJES URIBARTAS**

Tratamiento especial de esta clase de enfermedades por el Dr. don Baldomero Gómez Casas, Médico de esta Prisión provincial, ex-ayudante del Dr. Puliido jefe de la Clínica de dicha especialidad en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid.

Tratamiento de las enfermedades de uretra, vejiga, riñones, próstata secretas etc.

Horas de consulta, de 2 a 4 en el domicilio, plaza de Muñoz, número 4 contigua a la antigua a la calle de la Reina.

Dependiente se necesita en la Droguería «El Triunfo» bien instruido en el despacho.

Tambien se necesita un aprendiz.

**Garage España.**

José Alemán

PLAZA DEL CARMEN NUM. 8.

Automóviles de alquiler  
Reparaciones y Repuestos  
Teléfono del Garage núm. 373  
Idem del Despacho 223.

**Piso de alquiler**

Se desea alquilar piso en calle central, cuyo precio mensual no excede de sesenta pesetas.  
Proposiciones por escrito a esta Administración.

**Subasta de barriles de uva.**

Todos los Lunes Miércoles Viernes.

Elección de muestras a las tres de la tarde, empezando la subasta a las tres y media.

Paseo de San Luis Núm. 6.

**DIARIO DE ALMERIA**

se vende en Madrid en el Kiosko del "Heraldo" y en Granada en el Kiosko de la prensa. (Acera del Casino)

Se admiten esquemas de defunción hasta las tres de la madrugada.

**Seguros marítimos**

**La Unión y el Fénix Español**

Compañía de seguros reunidos

Sub-Directores en Almería:

Salvador Romero y Hno

Paseo del Prí

Academia de Bellas Artes

**Sección Declamación y Literatura**  
La Academia de Bellas Artes ha reorganizado para el presente curso la clase de Declamación, creando la Sección de Literatura, con sujeción a los programas de las mejores Escuelas Nacionales y Extranjeras, de cuya cátedra se ha encargado el culto Letrado don Eduardo Rodríguez cuyos conocimientos son sobradamente conocidos.

Como Profesor de Declamación figura el inspirado poeta don José de Burgos Tamari, que se proponen organizar algunas fiestas de arte durante el curso.

Como en esta Sección de la Academia figuran este año dos profesores de méritos relevantes, cuya labor ha de ser en alto grado, cultura son muchas las señoritas y los jóvenes aficionados a la Literatura y al Teatro que han solicitado, de la dirección de este Centro Artístico, que se amplie la matrícula, hasta el día 20 de Octubre.

Accediendo a estos deseos, queda abierta la matrícula, hasta la fecha referida, pudiendo hacerse las inscripciones, todos los días hábiles, en la secretaría de la Academia, calle Real, desde las siete y media a las nueve de la noche.

Las enseñanzas son gratuitas. Se podrá asistir a estas clases, en calidad de oyente, con solo solicitarlo de la Dirección.

## GRAN EXPOSICION DE MUEBLES

Artículos de loza y cristal. Objetos para regalos  
Perfumería-Hierros-Aceros  
Juguetería Ferretería y Cementos

CASA Ferrera ALMERIA



## ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, cura las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

### ESTÓMAGO E INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, indigestión, diarreas, en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, distensión y úlcera del estómago, etc. Es antiseptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 39, MADRID, desde donde los remiten trajes á quien los pida.

## Nuestra Señora del Rosario

Gran fábrica de pan. Navarro Rodriguez 4.

El lunes quedará abierto al público una nueva panadería que por su capacidad del local, está instalada reunio las mejores condiciones higiénicas que requiere tan delicada industria. En ésta encontrará el distinguido público las mejores clases, como son pinchado, bombón, bazo y de canto, bollos de agua y catalán, francés y de viena. Roseo de agua dulce y las renombradas ricas magdalenas, teniendo en cuenta ésta casa que durante la apertura hasta pasado diez días dará docecientos kilos al precio de 80 céntimos, una vez vendido estos 200 kilos los precios serán igual que los que ríjan en las demás establecimientos. Se garantiza la pureza de este artículo en la calidad y peso, y se admiten encargos y se lleva a domicilio. —Navarro Rodriguez 4.

## Lotería afortunada

Lo es sin duda la de D. Antonio Rodríguez, Espartaco 8, Madrid, quien envía a provincias y extranjero, billetes para todos los sorteos y para el extraordinario de 22 de Diciembre los DOCE MILLONES DE PESETAS

## Parraleros

Barriles con superior serrín a 17 reales. Informará Droguería El "Arco Iris"

Carbones Grasos para Fregués  
Antracitas para Motores de Gas  
Cok para usos industriales

y toda clase de carbones Asturianos para calefacciones, cocinas, vapor, industrias, los remitido desde Madrid a toda la provincia de Almería.

Diríjase a D. JULIAN MIRAVÉ DEL GACHO.—Calle de los Caños, n.º 1, triplexo, Madrid.

## DISTRITO DE ALMERIA

### SARNA

Antiseptico Mag. El unico que le cura todo. Vendrá en tubos y frascos. Agente exclusivo de Urbiach y sus pañuelos Brach 49 Barcelona.

Sus invitaciones a casa, etc.

## Dr. Compañí

Da la Sociedad Española de la Clínica del Estómago, Enfermedades venéreas y sifilíticas. Análisis de sangre, espumas, orina y demás productos patológicos. Tratamiento antirrábico completo.

Calle del Cid, De 24.

Príncipe, 83, ALMERIA

Médico Oficial



Dr. Eduardo Pérez Capo

Consulta especial de enfermedades venéreas y sifilíticas. Análisis de sangre, espumas, orina y demás productos patológicos.

Tratamiento antirrábico completo.

## La Flor de Oro

La Flor de Oro